

Colombia 2026: Carrera hacia la Presidencia

por www.360geopolitica.org

Las próximas elecciones presidenciales en Colombia están programadas para el 31 de mayo de 2026, con una segunda vuelta probable unas semanas después si ningún candidato obtiene mayoría en la primera ronda.

La última encuesta, encargada por *Noticias Caracol* y *Blu Radio* y realizada por Invamer, publicada el 1 de diciembre de 2025, posiciona a Iván Cepeda como el favorito.

Cepeda lidera con un 31,9%, seguido por Abelardo de la Espriella con 18,2% y Sergio Fajardo con 8,5%. Otros candidatos incluyen a Miguel Uribe Londoño (4,2%), Claudia López (4,1%), Vicky Dávila (3,7%) y Germán Vargas Lleras (2,1%). Mientras tanto, entre el 11% y el 12% de los votantes siguen indecisos, dejando una parte significativa del electorado aún en juego.

Realizada entre el 15 y el 27 de noviembre de 2025, entrevistó a 3.800 personas en 148 municipios, cubriendo zonas urbanas y rurales. Presenta un margen de error de $\pm 1,81\%$ y un nivel de confianza del 95%.

El posible elegido de Petro
Iván Cepeda, con un 31,9% en las encuestas, es un político colombiano con cerca de 15 años en el Congreso—primero en la Cámara de Representantes y luego como senador. Miembro del Polo Democrático Alternativo (PDA), es por ahora el candidato presidencial de 2026 del Pacto Histórico de Petro, una coalición de izquierda radical.

Su campaña ha recibido pleno respaldo político y financiero del gobierno de Petro y de la red detrás de la iniciativa de “Paz Total”, que incluye grupos armados ilegales y crimen organizado en Colombia, Venezuela y otros lugares. También se ha beneficiado de actividad de bots venezolanos y de operaciones comunicacionales alineadas con Petro.

Cepeda ha respaldado de manera consistente a los gobiernos de Petro y Maduro, calificando a ambos como democráticos. Mientras los funcionarios de Petro han realizado más de 900 viajes a Cuba y Venezuela, Cepeda no ha divulgado sus propios registros de viaje ni si ha recibido fondos de actores de Paz Total o del régimen de Maduro a cambio de su lealtad.

Dadas estas condiciones, el 31,9% de Cepeda es modesto, pero la alianza detrás de él posee un poder financiero, político y territorial extraordinario. Sus cifras se ven además reforzadas por el 4,1% de Claudia López, otra candidata de izquierda radical estrechamente vinculada al círculo interno de Petro. López y su esposa, la senadora Angélica Lozano, han operado dentro del Pacto Histórico, y el mandato de López como alcaldesa de Bogotá se llevó a cabo con el respaldo de la maquinaria política de Petro.

El conservador outsider

Abelardo de la Espriella, con 18,2% en las encuestas, es un abogado, empresario y figura mediática colombiana. Fundó De la Espriella Lawyers y es conocido por manejar casos de alto perfil, incluidos procesos relacionados con violencia de género, comunidades vulnerables y litigios de gran impacto público. También ha construido una imagen marcada por su estilo confrontacional, presencia mediática y proyectos empresariales en moda y bienes raíces.

En 2025 incursionó en la política al lanzar su movimiento *Defensores de la Patria* con aspiraciones presidenciales para 2026, posicionándose como un “outsider” conservador con una postura dura frente a la inseguridad. Su retórica y creciente notoriedad lo han convertido en una figura influyente y controversial, generando apoyo fervoroso y fuertes críticas.

El 4 de diciembre, De la Espriella registró su candidatura presidencial respaldado por **4.870.000 firmas**, una cifra extraordinaria—más de **siete veces** el número requerido.

La alternativa centrista

Sergio Fajardo, con 8,5%, es una figura política centrista reconocida por las grandes transformaciones en Medellín y Antioquia. Como alcalde de Medellín se destacó en educación, urbanismo social, transparencia y reducción de la violencia. Como gobernador de Antioquia impulsó *Antioquia la más Educada*, enfocándose en escuelas, desigualdad y fortalecimiento institucional.

Fundador del movimiento cívico *Compromiso Ciudadano-ahora Dignidad y Compromiso*-ha sido candidato presidencial en 2018, 2022 y 2026 como un aspirante moderado, anticorrupción y proeducación.

Sin embargo, la moderación de Fajardo, durante mucho tiempo su principal fortaleza, es cada vez más una debilidad central. El centrismo ya no resuena con fuerza en las encuestas ni en el comportamiento electoral, limitando sus posibilidades de un avance significativo en la contienda.

El político veterano

Germán Vargas Lleras, con 2,1%, es un político colombiano experimentado con décadas de servicio público. Vargas comenzó su carrera política a los 19 años como concejal en Bojacá, y luego en Bogotá.

Fue elegido senador y llegó a ser presidente del Senado, además de servir como ministro del Interior y de Justicia y ministro de Vivienda. En 2014 fue elegido vicepresidente de Colombia junto al presidente Juan Manuel Santos, cargo que desempeñó hasta 2017, cuando renunció para aspirar a la Presidencia.

Llamativamente, Vargas Lleras marca 2,1% sin estar en campaña, reflejando su perdurable reconocimiento e influencia entre los votantes colombianos.

Conclusiones Clave

Iván Cepeda lidera, pero su ventaja no es segura.

- 31,9% de intención de voto.
- Su fuerza está vinculada a las redes políticas y territoriales de Petro,

incluyendo bodegas del partido, y al respaldo de los socios de la Paz Total.

- Informes documentados de presión electoral, intimidación e influencia digital, incluyendo el 'ejército de bots' de Maduro, muestran que estos factores están moldeando la contienda más allá del voto tradicional.

Abelardo de la Espriella se consolida como el principal contendiente de derecha.

- 18,2% de apoyo.
- Con el apoyo actual, puede postularse solo o formar alianzas.
- Su perfil de outsider indica un potencial significativo de crecimiento a medida que avanza la campaña.

Las fuerzas centristas permanecen débiles.

- Sergio Fajardo, con 8,5%, posee un sólido historial de gestión,
- pero su posicionamiento moderado tiene dificultades para ganar tracción en un entorno cada vez más polarizado.

Los líderes veteranos mantienen influencia.

- Germán Vargas Lleras, con 2,1% sin hacer campaña, demuestra la vigencia de las marcas políticas establecidas.

La consolidación de la derecha podría redefinir la contienda.

- Es probable que eventualmente se unan detrás de una sola candidatura.
- Esto podría obligar a Fajardo a decidir si continúa pese a las limitadas vías de victoria o se retira según las encuestas finales.

Sorpresas políticas

- De la Espriella y Vargas muestran un impulso inesperado respecto a las expectativas.
- Las alianzas en evolución, el respaldo estructural y el auge de candidatos outsiders indican un panorama electoral altamente dinámico, a pesar del liderazgo actual de Cepeda.